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Nicola Grenon Président du C.A. 
 
À tous les membres de la Maison de jeune Sac-Ado je tiens à dire merci. Merci de votre courage, 
vous tous, jeunes et moins jeunes. Votre force au fil des derniers mois a su nous inspirer et nous 
montrer la route à suivre pour l’avenir de notre Maison. Ça n’a vraiment pas été facile pour aucun 
d’entre nous, mais après tant d’années d’histoire, notre Maison a su à nouveau, encore et toujours, se 
réinventer et se renouveler avec passion. 
  
Comme institution du quartier, nous avons tous ensemble su relever le défi d’ouvrir sécuritairement 
quand c’était possible, gardant énergique le lien avec les jeunes envers et malgré tout, allant au 
devant des jeunes dans notre communauté par des actions aux alentours de la Maison et dans 
l’espace numérique lorsque les accueillir en nos murs devenait impossible. La Maison a su garder le 
phare allumé pendant l’été avec notre camp de jour et ses différentes activités. Je crois qu’il nous 
faut être très fiers de nos accomplissements en ces temps particulièrement éprouvants, fiers d’avoir 
gardé le cap et d’avoir contribué à nourrir l’espoir à notre mesure. 
  
Aujourd’hui nous promets aussi des projets encore plus inspirants pour la nouvelle année. C’est avec 
enthousiasme que nous entreprenons de nouveaux défis d’assistance aux plus jeunes en 
collaboration avec l’école voisine. Quantité de réaménagements et une revalorisation en profondeur 
de nos locaux a été entreprise afin de poursuivre notre mission de cœur. Cela nous permet, avec 
toute l’équipe, de nous projeter dans le futur avec optimisme: jeunes, parents, intervenants, 
coordination, membres du milieu et honoraires et membres du conseil d’administration. Grâce à 
vous tous, ce futur ne pourra qu’être un porteur gagnant de nos valeurs de bienveillance, d’accueil, 
d’éducation et de partage. 
  
C’est vraiment un privilège et un réel plaisir pour moi d’œuvrer avec vous à ces accomplissements 
pour nos jeunes et notre quartier… et je vous remercie de m’avoir permis de le faire. 
  

 
  

Evelyne Boucher, coordonnatrice 
 
Pour une première année à la barre de la Maison de jeune SAC ADO, je peux dire que j’ai été mise à 
rude épreuve. Suis-je déçu d’avoir été mis au défi ainsi ? Non, puisque cette année à la barre de cet 
organisme, j’ai pu développer ma résilience et ma capacité à m’adapter en situation de crise. Ce 
développement personnel a été facilement réalisable grâce à la merveilleuse équipe qui m’entourait 
et sur qui j’ai pu compter pendant ce confinement. 
 
Malgré l’année que nous avons passée, je dois dire que la MDJ a su se renouveler pour le mieux. Au 
travers des semaines passées et de ceux à venir, elle sera répondre aux besoins des jeunes de 
quartier, d’offrir un service toujours en évolution et rester actif pour les familles.  
La MDJ n’est pas juste un organisme, c’est une part importante du quartier qui reste actif pour sa 
communauté. Dans un esprit innovateur, ce sont de magnifiques projets qui sont en branle afin de 
mieux desservir une communauté toujours en évolution. 
 
À tous les jeunes, les familles, nos collaborateurs, mon équipe et surtout à mon C.A, MERCI de votre 
confiance !!! 
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Mot de l’équipe d’intervention 
 
Audrey Giguère 

J’ai commencé mon emploi quelques heures avant le début du confinement, donc je n’ai pas connu 
l’avant COVID-19. Par contre, je crois que nous avons su nous retourner rapidement pour rester 
disponible pour nos jeunes. Au cours des semaines où la maison de jeunes était fermée, nous avons 
resté présent sur les réseaux sociaux. Nous avons même créé une page Instagram pour toucher 
encore plus de jeunes. Par contre, les jeunes n’étaient pas vraiment au rendez-vous. Malgré la 
situation, nous avons créé du matériel utile pour les jeunes comme des fiches descriptives sur des 
sujets importants. Cela nous permettait de rester positif et de créer du matériel qui servira autant 
durant la pandémie qu’après celle-ci. 

Lors de la réouverture, les jeunes n’étaient toujours pas au rendez-vous. Nous avons donc commencé 
le travail de proximité en ayant comme but premier de prendre le pouls des familles du quartier. 
Notre second but était de ramener les jeunes à la maison de jeunes. Notre objectif n’a pas vraiment 
été atteint, mais nous croyons tout de même que notre présence à eu un impact. Les parents des plus 
jeunes savent que nous sommes présents pour eux et les adolescents aussi. L’important selon nous, 
est que la population sache qu’ils ont une ressource proche d’eux prête à les aider. 

En conclusion, oui cette année a été tout un défi autant au niveau de l’intervention que de la 
motivation. Par contre, je crois que nos efforts seront récompensés dans le futur. Le mot à retenir 
cette année sera persévérance… 

Shelsea O’Brian 
 
Malgré cette année spéciale due au COVID19, j’ai expérimenté différentes méthodes de travail. Par 

exemple, le travail à la maison. Bien que je n’aie pu rester longtemps en service à cause des 

difficultés personnelles, j’ai pu voir ce que mes collègues ont fait pour les jeunes. Il m’est arrivé une 

soirée de jouer à un jeu avec des jeunes à distance. Le jeune en question avait l’air seul, j’ai donc 

invité des jeunes à nous joindre pour un jeu. Je suis resté tard avec lui quoique je n’étais pas en 

service. Je me suis sentie importante pour lui, car il donnait l’impression de ne plus être bien seul à 

la maison. Je me suis senti utile ce qui me confirme que ce travail est fait pour moi. À réouverture, il 

a été difficile pour moi de me remettre dans le travail, car mes collègues avaient fait beaucoup 

durant mon absence. Cependant, tout était planifié pour moi. Ce que j’adore c’est d’avoir les jeunes à 

la maison de jeunes et parler de tout et n’importe quoi qui les intéressent. Avec eux, nous pouvons 

rester naturels et c’est ce qu’il préfère. Avec cet emploi, je réussis à me procurer de l’expérience pour 

mes prochains stages et m’aider à savoir quoi faire dans différentes situations. Ce que j’adore de ce 

travail, c’est que nous travaillons en équipe, si nous avons des questions sur une activité, nous 

pouvons en parler et voir où nous pourrions aller avec cette idée. Différents projets ont été conçus, 

mais non pas fonctionner comme on le souhaitait. La pandémie ne nous a pas aidés à attirer nos 

jeunes, mais nous faisions notre possible pour les attirer. Avec le temps, nous savons ce qui intéresse 

les jeunes et nous cherchons à faire plus d’activité dans le genre. Cet été, nous avons été avec essai 

erreur, car nous étions une nouvelle équipe avec de nouvelles mesures que nous n’aurions pas eues à 

l'habitude. 
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LE CONSEIL D’ADMINISTRATION ET  

L’ÉQUIPE DE TRAVAIL 2019-2020 

 
 

La Maison des Jeunes SAC ADO tient à souligner le remarquable travail de : 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
Comme tout le monde au Québec, notre année aura été des plus exceptionnelle. Il y a des hauts et 
des bas que nous avons dû faire face, mais grâce à une équipe solide, nous les avons affrontés sans 
crainte.  
Notre année 2019-2020 aura été divisée en trois temps, soit l’avant, le pendant et le maintenant en 
contexte de pandémie du Covid-19. Chacune de ses étapes aura été des expériences enrichissantes et 
formatrices pour l’équipe. Je vous présente les moments forts de chacun des segments qu’aura été 
constituée notre année 2019-2020. 
  

L’équipe du conseil d’administration  
 

 Nicola Grenon   Président 
 

 Jean-François Lessard  Vice-président 
 

 Élise Turcotte    Secrétaire 
 

 Janvier Ndizeye   Trésorier 
 

 Valérie Bourget   Administratrice 
 

L’équipe de travail : 
 

 Evelyne Boucher  Coordonnatrice 
 

 Audrey Giguère  Intervenante 
 

 Olivier Cooke   Intervenant 
 

 Shelsea O’brien  Animatrice 
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LE AVANT COVID-19 
 

 
 

 
ACTIVITÉS RÉGULIÈRES  

 
Depuis quelques années la MDJ a mis sur pied des activités régulières destinées aux jeunes.  
L’objectif général de ces activités vise à briser l’isolement, à renforcer des liens et consolider le 
sentiment d’appartenance. C’est au travers d’ateliers réguliers que nous allons renforcir le sentiment 
d’appartenance à la MDJ. 

 
Repas communautaire 
 
Les repas communautaires du vendredi soir sont l’activité la plus populaire de la MDJ. Un vendredi 
sur deux, nous avons eu l’occasion de faire la rencontre de jeune que nous ne côtoyons pas sur une 
base régulière. Pendant les repas une ambiance favorable à la discussion était de mise, plusieurs 
sujets ont été abordés tels que le sexe, les drogues, la consommation, la recherche d'emploi, les 
études et j'en passe. Plusieurs beaux échanges entre intervenant et jeunes se sont produits lors de 
notre souper communautaire. 
 
Ateliers d’éducation et prévention 
 
Tout au long du premier segment de notre année, des ateliers éducatifs ont été mis en place pour les 
jeunes. Nous avons conclu nos ateliers Alterado, qui démystifier le consentement sexuel sous toutes 
ses formes. Notre dernier atelier a eu lieu le 23 novembre 2019. Ceci était en lien avec une 
subvention du RMJQ reçu en début 2019. 
 
 
L’équipe de travail a accompagné et soutenu les jeunes lors de ses activités régulières au niveau de : 

 L’écoute; 
 Du référencement des personnes vers une ressource appropriée; 
 La gestion de conflits dans les relations; 
 L’aide au devoir; 

 
Les principaux sujets abordés : 

 Relation amoureuse; 
 Différents moyens à prendre lors de conflits; 
 Consommation; 
 Aide aux devoirs; 
 Et plusieurs autres sujets. 
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ACTIVITÉS SPÉCIALES – AVANT COVID-19 

  

Évènements 
 
Comme tous les ans, la MDJ participe à des événements en tout genre. Que ce soit notre événement 
annuel d’octobre pour Halloween ou encore à celui du Club Optimiste pour de l’emballage de 
cadeaux de Noel, il est important pour l’équipe de démontrer aux jeunes l’implication auprès de 
notre quartier. 
 
Maison hantée- 31 octobre 2019 
 
Une tradition depuis plusieurs années, la MDJ prépare pour Halloween une maison hantée. Grâce à 
la participation des jeunes, de l’équipe, des membres du C.A et des bénévoles, nous pouvons 
transformer la MDJ aux grands plaisirs des petits comme des grands. Cette activité ne pourrait pas 
voir le jour sans le soutien financier de notre conseiller municipal, Xavier Léger et Mme Catherine 
Fournier. Nous avions en place un DJ, des bonbons et beaucoup de terreur !! 
 
Emballage pour le club optimiste- 30 novembre 2019 
 
Un gros merci au Club optimiste de Longueuil, il continue de nous encourager et de croire en la 
jeunesse. Les jeunes ont fait de l’emballage à l’épicerie, Métro, pour le club optimiste au mois le 30 
novembre 2019. Grâce à cette expérience, nous avons reçu un don de 500.00$ ou notre fête de Noël. 
 
20 décembre 2019- PARTY DE NOËL 
 
Pour Noël, nous avons préparé un repas traditionnel, un tirage de prix de présence et une soirée de 
danse. Lors de cette soirée, nous avions la présence du DJ-NIUSS qui a accepté d’animer la soirée 
musicale et de permettre aux jeunes de découvrir l’univers de DJ. Plusieurs activités ont été 
proposées tels qu’un Karaoké, des questions-vérités conséquences, de la danse et de l’initiation aux 
tables tournantes.  

 
Semaine de relâche 2020 
 
Pour la MDJ, la semaine de relâche est l’occasion de mettre plusieurs activités au menu afin de 
souligner les efforts de nos jeunes à l’école, mais aussi leur offrir de magnifique souvenir avec leurs 
amis. Pour organiser la semaine de relâche, il est important pour nous de sonder les jeunes à savoir 
ce qu’ils aimeraient faire comme activités. Pour cette année, nous avons retenu trois activités, soit ; 

-          Une activité de quilles le mars 2020,  
-          Une soirée cinéma le 4 mars 2020, 
-          Une magnifique nuit blanche le 5 mars 2020. 

Pour les activités de la semaine de relâche, les jeunes ont été invités à payer un montant signification 
pour confirmer leurs engagements à venir. Nous avons registré une bonne participation à chacune 
des activités proposées.    
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PENDANT LE COVID-19 

 
Tout comme une grande partie du Québec, la MDJ a été dans l’obligation de suspendre ses activités 
en date du 16 mars 2020 suite à l’évolution de la pandémie du covid-19. Cette fermeture à engendré 
l’annulation et/ou le report de plusieurs projets et événements à l’année suivante. 
 
Les projets qui devaient débuter, mais qui seront reportés ultérieurement, sont les suivants ; 

 
Repartons du bon pied  
Nouveau projet d’aide aux devoirs avec l'École Chris Roy 
 
Un beau partenariat a été créé lors du CÉ de l’école primaire Christ Roy entre la direction et la 
coordonnatrice de la MDJ. Evelyne a ciblé un besoin d’aide aux devoirs pour le troisième cycle et a 
fait parvenir un projet qui s’appelle Repartons du bon pied. Nous avons revu et corrigé le 
traditionnel concept de l’aide aux devoirs. Nous avons proposé une formule qui permet de favoriser 
l’échange avec ses pairs, renforcir l’estime de soi et miser sur les forces de chacun. Un concept bien 
reçu par l’école primaire. Un projet qui sera à suivre dans la prochaine année. 

 
Atelier à l'école Christ Roy- guide de cuisine 
 
Toujours en lien avec le partenariat avec l’École Christ Roy, un projet d’éducation offert aux parents 
sur les boîtes à lunch santé avait été proposé. L’atelier consistait à démontrer aux familles la capacité 
de faire des lunchs santé qui permettra à leurs enfants de rester concentré et au meilleur de soi lors 
d’une journée scolaire. Le guide, d’une trentaine de pages, offrait plusieurs recettes à faible coût, les 
astuces pour ranger notre frigo et un budget d’épicerie. Une autre activité qui sera à suivre l’an 
prochain.  

 
Café-rencontre 
 
Nous avons un projet de café-rencontre avec invité qui sera reporté ultérieurement. Ce projet 
consiste à inviter venant parler d’un thème et/ou sujet tel que les drogues, les droits des jeunes lors 
d’une arrestation, les relations amoureuses saines et plusieurs autres sujettes serons au menu. 

 
Saine habitude de vie 
 
Le projet, en plusieurs volets, couvre les bonnes habitudes alimentaires, le volet conditionnement 
physique au travers de divers sports ou défi lancer aux jeunes et à l’équipe et le mental. Pour 
l’équipe, prendre de bonne habitude permet de conserver de bonne capacité à faire des bons choix 
dans la vie. 
 

 
Fête de vie de Quartier 
 
Au travers de notre partenariat avec la TVQ, nous participons à la fête de vie de quartier. 
Malheureusement, pour l’année 2020, la fête a été complètement annulée. 
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Annulation 
 
Il est évident que plusieurs événements prévus à l’horaire devaient être complètement annulés pour 
l’année 2019-2020 puisque les consignes de la Santé Publique ne pouvaient être respectées. Voici 
l’aperçu de nos événements qui ont dû être annulés pour cette année. 

 
ACTIVITÉ DE FINANCEMENT- BBQ ET VENTE DE GARARE 
 
Nous avons été dans l’obligation de reporter à l’année prochaine notre événement de vente de bric-à-
brac et BBQ qui était prévu initialement au mois de mai 2020. 
Nous avons prévu faire un lave-auto au mois de juillet qui a dû, lui aussi, être reporté à l’année 
prochaine. 

 
Malgré tout… 
 
Il est important pour moi de ne pas exposer que du négatif. Lors de ce confinement il y a eu du bon 
qui est ressorti pour nous. En voici quelques exemples;  

 
Nouvelle approche 
 
Pendant la période de confinement, nous avons dû réapprendre à travailler avec les jeunes. 
Habituellement, nos activités se situent à la barrière imposée par nos murs. Lorsque le 
Gouvernement a imposé un confinement, nous avons dû revoir notre pratique dans sa totalité afin 
de conserver le lien avec le jeune. Plusieurs rencontres nous ont permis de voir à une approche 
virtuelle. Nous avons utilisé trois plateformes pour publiciser nos messages de soutien, pour 
conserver le lien et offrir du soutien virtuellement.  Les intervenants ont commencé à être 
disponibles 5 soirées pour clavarder avec les jeunes principalement sur Facebook. Une dizaine de 
jeunes ont eu des conversations avec les intervenants, mais seulement 2 ou 3 ont eu des 
conversations à multiples reprises. Afin de rejoindre plus de jeunes, la MDJ a créé un serveur « 
Discord », application de voice chat populaire auprès des jeunes. À l’aide de ce serveur, les 
intervenants ont pu tenir des soirées ou les jeunes pouvaient discuter entre eux et jouer ensemble à 
des jeux en ligne. De plus, afin d’offrir du support aux jeunes, les intervenants ont commencé à faire 
des appels aux jeunes qui le désiraient pour prendre de leurs nouvelles et apporter une oreille à 
l’écoute de leurs sentiments. Des publications Facebook ont aussi été faites pour donner de 
l’information aux jeunes sur diverses problématiques comme les troubles alimentaires, l’anxiété face 
au confinement, les devoirs, etc. Cela résume bien les activités de la MDJ pendant sa fermeture.  

 
Comité Famille-Jeunesse 
 
Pendant le confinement, j’ai eu l’opportunité de siéger sur la table de concertation, Comité famille-
jeunesse. Grâce à cette table, nous avons vu naître trois magnifiques projets concertés et qui 
pouvaient répondre à plusieurs besoins à la fois.  Le plus important a été projet concerté avec 
plusieurs organismes pour faire la demande de financement à Centraide pour du travail de 
proximité. La Mdj Sac Ado s’est jointe à ce projet puisque nous avons vu une opportunité de 
rejoindre les jeunes à l’extérieur de nos murs.  
Nous avons travaillé sur deux cartes, l’une pour les adolescents et l’autre pour les familles. Cette 
carte sera distribuée lors de notre travail de proximité dans le quartier. 
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Distribution alimentaire 
 
Pendant le confinement, La Maison de Jeunes SAC ADO et la Maison de Jeunes de Longueuil ont 
unies leurs forces pour offrir un aide alimentaire à leurs jeunes et leurs familles. Nous avons procédé 
à quatre distributions et grâce à l’aide de la Première Moisson. 
 
Ce sera un total de dix-sept paniers qui aura été offert lors des distributions. 
 

 
 

 
LE APRÈS CONFINEMENT COVID-19 

 
 

La pandémie a beaucoup affecté la MDJ dans sa globalité. Nos activités, comme plusieurs autres 
organismes, ont été réduites à néant. Nous avons vu notre taux de fréquentation des jeunes réduits 
considérablement et les mesures mises en place au courant de l’été ne nous permettaient pas de faire 
de rassemblement. Nous avons dû mettre beaucoup d’effort afin de nous adapter à de nouvelles 
pratiques, d’aller à la rencontre des jeunes et s’adapter à de nouvelles consignes sanitaires.  

 

 
SPAL 
 
Nous avons officiellement rouvert nos portes le 17 juin. Pour l’occasion, nous avons invité notre 
policière communautaire, Jennifer D’Anjou Watt et quatre cadets. Nous avions proposé de clarifier 
la situation des contraventions, puisqu’il y avait une confusion dans l’information.  
Malheureusement, les jeunes ne se sont pas présentés à cette ouverture.  
 

Travail de proximité 
 
Le projet issu de la table Comité jeunesse famille est de loin notre plus belle réussite pour l’année 
2020. Grâce au travail de proximité, nous avons été a la rencontre de nos jeunes dans leur milieu. Le 
travail de proximité effectué au parc Christ-Roi cet été par les intervenants a permis d’apporter du 
support à la clientèle 12-25 ans. Celui-ci a débuté le 6 juillet 2020 avec une fréquence d’environ 3 
fois semaine pour un bloc de 4h. Il y avait une grande abondance de jeunes au parc en après-midi et 
en soirée.  
Le premier objectif des intervenants fut de s’introduire aux jeunes et s’intégrer à leurs groupes. Ce 
premier objectif a été très difficile puisque la très grande majorité des jeunes du parc Christ-Roi sont 
tous du même groupe d’amis. Ce groupe peut être décrit comme un peu plus bruyant et rebelle que 
les adolescents ‘’typiques’’. Les intervenants ont cependant pu créer plusieurs liens avec de nouveaux 
jeunes et rependent contact avec ceux que nous n’avions pas vus depuis longtemps.  
L’approche de travail de proximité a permis aux jeunes comme aux intervenants de révéler diverses 
problématiques qui ont été créer ou aggravées par la pandémie. Plusieurs jeunes qui présentaient 
déjà des difficultés à l’école avaient beaucoup souffert de l’école à la maison, quelques-uns n’ont pas 
réussi à passer leur année. Les problématiques le plus souvent vues ont été des dynamiques 
familiales dysfonctionnelles qui se sont gravement empirées, des adolescents qui essaient de rester à 
l’extérieur du domicile pour éviter tout contact avec leurs parents, problème de consommation ou 
des problèmes dans leurs vies amoureuses. La santé mentale des adolescents a aussi été mise en 
lumière lors du travail de proximité, les intervenants ont fait face à plusieurs jeunes qui se disent 
déprimer, qui s’automutilent et qui ont fait une tentative de suicide. Il a été très difficile d’apporter 
de l’aide aux jeunes qui sont pris avec des difficultés psychosociales, mais qui ne sont pas prêts à être 
aidé.  
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Le rôle des intervenants lors du travail de proximité a été d’être une bonne oreille pour les jeunes et 
de rester à l’affût de problématiques qui pourraient nécessiter un signalement à une autre ressource 
plus expérimenter. 
Le deuxième objectif du travail de proximité était de créer un pont entre les jeunes et la MDJ Sac-
Ado. Les intervenants ont réussi à fidéliser quelques jeunes à la MDJ pendant le travail de proximité. 
Nous avions l’occasion de ramener les jeunes à la MDJ lors de journée pluvieuse ou trop chaude avec 
des rafraîchissements ou en leur offrant un toit pour passer la journée.  
Finalement, ce projet de travail de proximité a permis de mettre en lumière les besoins des jeunes du 
quartier Saint-Robert.  

 
Activité extérieure 
 
Pendant l'été, le deuxième objectif des intervenants était de créer des activités au parc afin 
d’interagir avec les jeunes. Malheureusement, ça l'a été tout un défi. Nous n'avions pas prévu que les 
jeunes seraient autant désintéressés. En effet, toutes les tentatives pour créer des activités se sont 
heurté à un manque de participation ou à un taux moins élever que nous l'espérions. Les jeunes du 
parc Christ-Roi y vont pour faire du skate, du vélo ou tout simplement jaser avec leurs amis.  

 
 
Planification 
 
Il a été plus difficile de planifier des activités à l'extérieur de nos murs. Nous avons ouvert nos portes 
une journée sur deux pendant la période estivale. Comme les jeunes n’étaient pas aux rendez-vous, 
l’utilisation du travail de proximité nous a permis au fil du temps d’avoir quelques jeunes qui sont 
revenus sur une base plus régulière à la MDJ. 

 
Initiative de l’équipe- FINANCEMENT 
 
Donc au courant de l’été, les intervenants ont mis en oeuvre une activité de ramassage de canettes 
qui visait à faire de l’autofinancement. Cette activité a vu une très bonne participation autant des 
jeunes que du quartier.  
À ce jour, c’est un montant d’environ 80.00$ qui a été amassé en canette.  
  
 

Distribution de masque le 17 juillet 2020 
 
Le 17 juillet a été une journée bien spéciale pour nous. Grâce à la collaboration de M. Xavier Léger et 
Club Tricot RC, nous avons distribuer 50 masques réutilisables aux jeunes du quartier St-Robert. 
Cette initiative a permis à plusieurs jeunes d’avoir un masque et ne pas se faire refuser l’accès à 
l’autobus et/ou tout autre endroit nécessitant un masque 
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PORTRAIT DE LA MDJ 

 
 
 

Participations et interventions dans les murs de la MDJ. 
 
- 2019-2020 : moyenne de 7 jeunes par soir 
- Environ 90 jeunes différents que nous avons rencontrés 
- Plus de filles que de gars : représentation par le sexe : 52% de filles et 48% de gars (faire tarte) 
 
Interventions : Ces chiffres reflètent une réalité qui pourrait représenter un nombre 
inférieur de participations étant donné de la fermeture de la MDJ. Selon ces données, 
nous avons comptabilisé 250 interventions. Il est important de noter que les 
statistiques suivantes n’incluent pas ceux du travail de proximité. Les statistiques 
suivront après ceux-ci. 
 
Nous sommes un organisme de premières lignes auprès de notre clientèle 12-17 ans donc nous avons 
mis en place des services qui répondent à leurs besoins à l’intérieur de nos murs. Des ateliers, des 
interventions individuelles, des interventions de groupe et des rencontrent avec des ressources 
externes. Il est à noter qu’un jeune peut avoir plusieurs types d’intervention durant son année. En 
général, la plupart des jeunes viennent d’eux-mêmes parler de leur problématique, mais parfois la 
problématique émerge après un long processus de mise en confiance. Les intervenants ont la 
capacité de détecter une détresse et peuvent dans ce cas-là mettre en place une intervention auprès 
du jeune. Nous ne sommes pas des spécialistes, mais nous pouvons les guider à aller vers des 
ressources qui concernent leur problématique et faire une partie de la démarche avec eux.  
La problématique la plus fréquente en 2019-2020 a été tout ce que touche aux relations entre pairs 
ou encore avec les adultes, principalement les parents. Il va sans dire que les problématiques 
familiales sont récurrentes chaque année ainsi que les relations amoureuses.  
Nous avons constaté que les problématiques avaient relativement changé après le confinement. Chez 
les filles, nous avons répondu et accompagné plusieurs d’elles dans un processus de prise de 
conscience sur la définition d’une relation amoureuse saine. Chez les garçons, les relations avec les 
parents se sont relativement dégradées suivant le déconfinement. Nous avons constaté que les 
interventions qui ont touché à la consommation ont été en baisse par rapport à l’an passé. Même si 
le pourcentage ou le nombre de cas dans le passé n’étaient pas très élevés, nous avons vu encore 
diminuer ce pourcentage. 
Nous devons souligner, dans un grand désarroi, que la santé mentale de nos jeunes a été 
grandement affectée avec le confinement survenu en début 2020. La plupart de nos jeunes se sont 
refermés sur eux-mêmes. 
Cependant, nous constatons des difficultés reliées à la réussite scolaire, ce qui nous fait dire qu’une 
surveillance s’impose et que l’aide aux devoirs est toujours nécessaire et prend toutes est 
importance. Plusieurs de nos jeunes, principalement chez les garçons, se voient devoir reprendre 
leurs années scolaires. Nous avons prévu prioriser le projet d’aide aux devoirs pour la prochaine 
année. 
Tous nos services ont une approche humaniste qui favorise la responsabilisation et l’autonomie chez 
nos jeunes. Nous valorisons cette approche, car notre mission est de créer « des citoyens actifs, 
critique et responsable ».  
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Type d’intervention 2019-2020 

 
 

 
 
Explication d’intervention : Considérant des événements difficiles qui sont survenus au cours 
de l’année 2019-2020, nous constatons une baisse d’intervention plancher auprès des jeunes. Nous 
avons tout de même vu une augmentation des interventions scolaire et psychosociale. D'ailleurs ce 
derrière nous inquiète grandement chez nos jeunes, mais ils ne sont pas prêts ou ouverts à toute 
forme d'interventions. 
 
 
 

Section camp de jour 
 
 

Contexte de travail exceptionnel 

Tout au long de l’été, nous avons dû travailler dans un contexte où la Covid-19 a modifié notre façon 

de faire auprès des enfants. En effet, nous avons reçu le guide de relance des camps de l’ACQ qui 

nous informait de tout ce qui était à respecter tout au long de l’été, notamment la distanciation, 

l’utilisation de matériel au minimum, la désinfection, le lavage des mains et autres. 

Dès le début des camps, c’est un stress que chacun avait à gérer. De plus, il était nécessaire de ne pas 

relâcher au niveau de la gestion des différentes règles, mais l’application d’un protocole nous était 

également demandée en cas de symptômes chez les enfants ou les animateurs. Nous n’avons eu à 

appliquer ce protocole qu’une seule fois et avons eu à retourner qu’un seul enfant chez lui au courant 

de l’été. Toutefois, le stress chez le personnel était palpable lors de ses divers moments. 

17,64

29,41

5,88

47,05

Problématiques des jeunes

Familiale Psychosocial Substance Scolaire
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Nous devons tout de même souligner que malgré la pandémie, nous avons souligner une très belle 

réussite. Nous avons dû refuser plusieurs jeunes puisque le camp affichait complet pendant cinq 

semaines sur huit. 

Constitution de l’équipe 

Pour satisfaire les exigences de la Santé Public, de la Ville de Longueuil et de l’ACQ, nous avons bâti 

notre équipe différament.  

Poste volant 

Cet été, il a été nécessaire d’avoir un poste d’animateur volant, c’est-à-dire qu’il serait avec chacun 

des groupes au courant de la semaine, car les animateurs allaient dépasser le 40h par semaine sans 

ce poste. L’animateur volant faisait également l’ouverture et la fermeture 2 fois par semaine. Cette 

même personne devait également être à la piscine avec les deux groupes l’après-midi, car avec les 

ratios demandés à la piscine, il nous manquait une personne sans l’animateur volant. Un animateur 

ne pouvait pas aller à la piscine seule avec son groupe, car il devait y avoir une personne dans l’eau et 

une personne à l’extérieur de l’eau. 

Membres de l’équipe 

Coordonnatrice, Myralda Maccadieu (Rebelle) 

Elle agissait à titre de coordonnatrice du camp de jour Sac-Ado pour l’été 2020. Elle a préalablement 

travaillé à la planification de l’été en préparant des semaines d’activités, ainsi que des fiches 

d’activités. Elle a choisi les thématiques hebdomadaires en plus de trouver des activités externes qui 

allaient pouvoir se déplacer à notre camp de jour. Son mandat stipulait qu’elle allait procéder à 

l’embauche des membres de son équipe, de la formation pré-camp ainsi que la logistique des 

inscriptions des jeunes.  

Pendant tout l’été, elle s’occupait de la coordination des camps sur le site même et offrait un pont 

entre la coordination de la MDJ et les camps. 

 

Dominique Beaulieu (Tournesol) 

Elle avait à sa charge le groupe des 5-6 ans.  

 

Karen Ounnoughi (Kaboum) 

Elle avait à sa charges des 7-8 ans.  

 

Rebecca Robichaud-Pasteur (Scooby Doo) 

Elle était notre poste volant, mais elle est devenue l’animatrice des 9-12 ans au cours d’été. 

 

Simon Pierre Dupuis (Klavier) 
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Il était l’animateur des 9-12 ans, mais est devenu le poste volant au courant de l’été. 

 

Camille Therrien (Minnie) 

Camille a été l’accompagnatrice de deux enfants dans le groupe des 7-8 ans.  

 

Tiphaine Dassonville (Charlie) 

Tiphaine a été l’animatrice d’un enfant dans le groupe de 5-6 ans (2 semaines) et dans le groupe des 

9-12 (4 semaines).  

 

Alexis PrudHommes (Sac Ado) 

Entretient des lieux et helper. 

 

Megan Rivest (Pakane) 

Megan a été accompagnatrice dans le groupe des 9-12 ans pendant 2 semaines. 

 

Voici un tableau résumé des thématiques et activités de l’été. 

Semaine Thématique Date Nom de l'activité 

Semaine 

1 

Partons faire le tour du 

monde 2 juillet 2020 Atelier mains de cire 

Semaine 

2 

Perdus dans l’espace 

9 juillet 2020 

Atelier poisson 

d'argile 

Semaine 

3 

Plongée sous-marine 

16 juillet 2020 Club Fy 

Semaine 

4 

Une semaine en camping 

22 juillet 2020 Éducazoo 

Semaine 

5 

Reprise des Jeux 

Olympiques 

30 juillet 

2020 Récréaction 

Semaine 

6 

À la découverte de nos 

artistes 7 août 2020 Tie Dye 

Semaine 

7 

Vers l’infini et plus loin 

encore 13 août 2020 Katag 

Semaine 

8 

C’est le temps de célébrer 

 Fête foraine 

 

Conclusion des camps 
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La situation de la Covid-19 a été particulière et nous a apporté bien des adaptations, mais nous avons 

su nous adapter et passer au travers de 8 semaines de camps, sans aucun cas de Covid !  

Ce fut un été stressant, mais énormément enrichissant. 

 

 

 
 

IMPLICATION, STAGIAIRE 

MEMBRES  
 

 

Membres UTILISATEUR : 
 
La Maison de jeunes Sac Ado a deux sortes de membres : 
 
Membres utilisateurs : les membres utilisateurs sont les jeunes de 12 à 17 ans qui viennent à la 
Maison de jeunes et depuis avril les enfants inscrits du camp de jour de 5 à 12 ans. 
 
Membres de la communauté : des adultes présents dans notre communauté qui s’implique pour 
aider l’organisme ou qui adhère à notre mission. 
 
Pour l’année 2019-2020, nous avons eu :  membres utilisateurs de 12 à 17 ans 
       124 membres utilisateurs de 5 à 12 ans 
         membres de la communauté    
 
 

 Partenaires pour 2019-2020 
 
● CISSS Montérégie Est 

● Corporation de développement communautaire de l’agglomération de Longueuil 

● École primaire Christ-Roi 

● École secondaire Gérard-Fillion 

● Macadam Sud 

● Métro Plus 

● Super C 

● Tous les parents qui nous font confiance autant pour le camp de jour que pour la Maison de Jeunes 

● Partage Saint-Robert 

● Comité Jeunesse-Famille 

● Maison de Jeunes de Longueuil 

● Ville de Longueuil 

● RMJQ (Réseau des maisons de jeunes du Québec) 

● Construction Denis Desjardins 
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Membre de : 
 
- Table de Vie de Quartier Saint-Robert/Fonrouge 

- Membre de la Table Jeunesse 

- Membre du comité famille 

- Conseil d’établissement de l’école primaire Christ-Roi 

- Conseil d’établissement de l’école secondaire Gérard-Fillion 

- Comité d’analyse de DSVL (Développement Social de Vieux-Longueuil) 

- Table jeunesse de Longueuil 

- RMJQ (réseau des maisons de jeunes du Québec) et RMJM (réseau des maisons de jeunes de la 

Montérégie) membre aspirant depuis septembre 2019 

- Membre de l’organisme Macadam Sud 

 
Aussi, l’équipe ont participé à : 

- Des formations offertes  

- La guignolée au mois de novembre 2019 

- La mise sur pied de la Table de Vie de Quartier Saint-Robert/Fonrouge 

 
Stagiaire 
 
Ce sera une stagiaire que nous avons accueilli de janvier jusqu’au confinement à la mi-mars 2020. 
Voici son témoignage ; 
 

Shelsea O’brien 
 
J’ai adoré faire mon stage dans la maison de jeune SAC-ADO, la directrice et les 

intervenants m'ont bien entouré. Ce milieu m’a permis de vérifier si je voulais toujours 

continuer avec les adolescents et je confirme que cette clientèle me plaît énormément. Je ne 

ferme pas de porte aux autres milieux, mais mon but premier était d’aller en centre 

jeunesse. Je voulais confirmer que je serais apte à travailler avec des adolescents du 

secondaire avant de me retrouver avec des problèmes beaucoup plus grands. Les jeunes ont 

bien accepté ma présence et j’ai réussi à créer des liens avec eux facilement. J’ai appris 

comment la confidentialité est importante pour eux. J’ai adoré travailler avec tout le groupe 

de la maison de jeunes. Les activités extérieures semblaient intéresser la majorité des jeunes 

et ont semblé bien à l’aise par la présence inconnue de stagiaire. J’ai remarqué que les 

jeunes sont plus à l’aise de discuter avec des intervenants plus jeunes et non formels. Il est 

sûr que je n’étais pas très à l’aise de faire de l’intervention individuelle, mais l’équipe m’a 

bien soutenue et ils ne m’ont forcé à rien si je ne me sentais pas bien dans la situation. Ce 

milieu de stage est tout à fait parfait pour une première année, car le travail n’est pas 

stressant.  
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FINANCES 
 
 
 

 
Nous remercions tous nos donateurs qui sont des alliés précieux pour la Maison de jeunes et qui 
continuent de croire à notre mission d’année en année. Nous sommes reconnaissants de votre 
implication financière.  
 
Milles mercis à tous! 

 
 

● Catherine Fournier, Députée  
● Provinciale Marie-Victorin 
● Club Optimiste Longueuil 
● Construction Denis Desjardins 
● Programme de soutien aux organismes communautaires 
● Service Canada Carrière été (emploi d’été pour le camp de jour) 
● Sheryl Romanado,  
● Députée Fédérale Longueuil-Charles LeMoyne 
● Ville de Longueuil 
● Xavier Léger,  
● Conseiller Municipal, district Georges-Étienne Cartier 

 
 
 

Partie financière  

 
Les informations plus détaillées se retrouvent dans les États financiers qui ont été effectués par M. 
Guillaume Millette C.P.A de la firme Poulin-Ladouceur-Nadeau-Montpas-Millette S.E.N.C.R.L. 
 
Les revenus en 2019-2020 ont augmenté de 14 840$ par rapport à l’an passé. Nous avons reçu une 
augmentation considérable avec le PSOC et contenu du contexte de la covid-19, la subvention de la 
Ville de Longueuil pour les camps a été augmenter.  
 
Voici un tableau récapitulatif de nos revenus entre cette année et l’an passé 
 

Produits 2019-2020 201-2019 
Subvention – PSOC 114 636 $ 90 894 $ 
Camp de jour   37 807 $ 39 225 $ 
Subvention – Carrière été   21 054 $ 26 279 $ 
Subvention municipale   13 700 $   6 015 $ 
Dons     2 400 $   5 555 $ 
Subventions RMJQ 0 $   2 912 $ 
Autofinancement 0 $   1 879 $ 
TVQ St-Robert 0 $   1 731 $ 
Activités et sorties          56 $      323 $ 

Total 189 653 $ 174 813 $ 
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Cependant, la PSOC est renouvelable et ainsi permet de consolider les bases et de plus elle est 
indexable à chaque année nous permettant d’augmenter chaque année la subvention à la mission. 
 

Réaffectation du surplus 
 
Nous convenons que l’année 2019-2020 sera exceptionnelle et, nous espérons, unique en son genre. 
Les circonstances de la pandémie avec le confinement, les activités plus restrictives et les 
ajustements et augmentations des tarifs pour le camp d’été, nous terminons l’année 2019-2020 avec 
un surplus budgétaire de 40 860.00$.  
 
La MDJ vois l’occasion d’améliorer ses locaux et ses équipements pour offrir de meilleurs services 
aux jeunes. Dans cette vision, la cuisine sera modernisée afin de maximiser la création d’activité 
culinaire et de mieux s’équiper lors des activités des repas communautaires qui est un franc succès à 
la MDJ. Cette revitalisation de la cuisine, nous permettra de consolider une activité centrale à notre 
mission. D’une part, la cuisine sera plus fonctionnelle et nous donnera la possibilité d’élargir les 
horizons d’une activité déjà bien en vogue! D’autre part, ce changement s’inscrit dans une vision à 
long terme pour assurer dans le temps une continuité optimiste! 
 
Également, nous avons prévu mettre des sommes dans l’ajout de service offert au 9-11 ans. Nous 
avons compris que le besoin était criant d’offrir des activités pour ce groupe d’âge surtout en 
considérant qu’ils n’ont pas de service dans le quartier St-Robert. Conséquemment, l’isolement du à 
la pandémie et le manque de ressource pour un accompagnement parascolaire auprès jeunes 9-11 
ans, la Maison de jeunes Sac-Ado est en posture d’offrir un soutien psycho social et d’aide aux 
devoirs en plus de d’autres activité pertinentes. Nous avons en tête de faire la création d’un poste 
d’intervenant pour les 9-11 ans. Nous croyons que d’avoir une personne avec de l’expérience avec ce 
groupe d’âge permettra la création de contenu préventif, éducatif et d’activité divertissante adapter à 
ceux-ci. Le réinvestissement au sein de l’équipe est essentiel puisqu’ils sont un des piliers de la 
maison de jeunes. 
  
Finalement, en vue de mieux accueillir les jeunes, nous désirons moderniser notre équipement avec 
l’achat de divan, d’équipement électronique et de jeux afin d’élargir notre inventaire d’activité libre. 
Cette possibilité de s’équiper de nouveaux matériels pertinents pour nos adolescents, nous permet 
de s’adapter à la réalité d’une nouvelle génération branché et allumé! L’emballement des jeunes vis-
à-vis la revitalisation de notre maison, maximise la motivation et la participation active des 
adolescents à la vie démocratique de la maison de jeunes. La réussite est au rendez-vous! 
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